

rio), Winnipeg (pour les provinces des Prairies) et Calgary (pour les provinces de l'Ouest).

Le Service des lieux historiques a entrepris en 1970 un travail d'envergure: l'inventaire des bâtiments historiques du Canada. Toutes les constructions anciennes d'intérêt historique sont étudiées, analysées et classées par les moyens modernes qu'offre l'informatique.

Parcs et lieux historiques

Il y a dans tout le Canada plus de cinquante parcs et lieux historiques d'importance ouverts au public. En outre, plus de sept cents plaques rappellent des personnages, lieux ou événements importants de l'histoire du Canada.

Nombre de lieux historiques évoquent le passé militaire du Canada. La forteresse de Louisbourg, sur la côte de l'île du Cap-Breton, en Nouvelle-Écosse, est le plus ambitieux projet de reconstitution entrepris par Parcs Canada. Construite par les Français entre 1720 et 1745 afin de protéger la Nouvelle-France, elle tomba aux mains des Britanniques en 1745. On s'attache actuellement à reconstruire une partie de la ville ainsi que les imposantes fortifications qui l'entouraient. Les travaux ne sont pas encore terminés, mais de nombreux bâtiments sont déjà ouverts aux visiteurs et on a mis en route un programme très intéressant de présentation de l'histoire de la forteresse.

Le fortin couvert St-Andrews et la tour Martello Carleton au Nouveau-Brunswick, Coteau-du-Lac au Québec, ainsi que le fort George et les Hauteurs de Queenston dans la région du Niagara, en Ontario, font tous revivre pour les visiteurs les batailles de la Guerre de 1812 et la vie des soldats qui se sont battus contre les Américains. Parmi les lieux historiques nationaux qui rappellent le passé militaire du Canada, mentionnons aussi la Citadelle d'Halifax, Signal Hill à Terre-Neuve (l'un des lieux historiques canadiens les plus visités), le parc de l'Artillerie à Québec, le fort Wellington en Ontario et le fort Rodd Hill près de Victoria, sur l'île de Vancouver, en Colombie-Britannique.

La plupart des parcs et lieux historiques nationaux de l'Ouest du Canada rappellent l'époque de la traite des fourrures. Le plus connu d'entre eux est le petit fort Garry, près de Winnipeg, au Manitoba. Construit dans les années 1830 par la Compagnie de la Baie d'Hudson, ce fort de pierre a été entièrement restauré et comprend